校庭を吹き渡る風にも、温かさを感じるようになり、校庭の草花も花を開き始めました。

このよき日に大津町立室小学校の卒業証書授与式を挙行できますことに心から感謝申し上げます。

今年度の大津町内の小中学校の卒業証書授与式は感染症対策のため、参加者を卒業生、保護者、職員 と限定し、在校生と来賓のいない例年と異なる式になりました。

卒業生が学び舎を巣立つ大切な式をこのような形で行う事に対し、在校生も含めた室小学校関係者全員が大変残念で悲しい気持ちをもっています。しかし、みなさんの健康と安全を守るためには仕方ありません。とは言っても、特に昨年から卒業式で歌う歌の伴奏をみんなのために一生懸命練習してきた、岡本佳奈さん、河津向日葵さん、松永美緒さんの3人に是非本日伴奏をしてもらいたかったです。私も子どもの頃からずっと伴奏をしてきたので気持ちが良くわかります。残念ながらこの場ではかないませんが、後ほど小学校の思い出映像と歌ともに見てもらいます。三人とも一生懸命練習に取り組んでくれてありがとうございました。

本日はこのように制限された状況の中で卒業生のためにできることを職員全員で一生懸命考えました。精一杯の思いを込めて私も卒業生のみなさんに言葉を送りたいと思います。

ただ今卒業証書を授与いたしました81名の卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

今、皆さんが手にした卒業証書には、皆さんの6年間の努力の跡が込められています。6年間の小学校生活の中には、たくさんの出来事があったことでしょう。楽しい事だけではなく、つらい事や悲しい事、腹がたった事など。

でもみなさんは、友だちを信じ、自分の力を信じ、みんなと協力して頑張り通した6年間だったと思います。

最高学年として、各団をまとめ、最高の演技を見せた運動会。みんなで心を一つにして、がんばる姿に大変感動しました。また、修学旅行での平和集会。全員が平和を守るバトンをうけつぐ一人であることを誓いました。そして、学習してきたことを劇で発表した夢キラ学習発表会。感動で胸が熱くなりました。

学校のために一生懸命に活動した委員会活動。朝早くから、そして昼休みも、楽しい学校づくりを目指し、学校全体のためにいろいろな活動に率先して取り組んでくれました。本当に感謝しています。そして誇りに思います。

それらの思い出と共にみなさん一人一人の顔や思い出を思いうかべながら、今年も心をこめて卒業証書を書きました。そしてみなさんが室小学校に卒業制作を残してくれるように私もみなさんに感謝と期待の気持ちをこめて校長としての卒業制作をしました。

みなさん一人一人の好きな3色の毛糸で編んだ花です。一番好きな色を一番外側に配置しました。みなさんの未来がみなさんの好きな色で輝いて、花開くようにと願いながら作成しました。小学校の思い出の一つとしてもらえると大変うれしく思います。

みなさんは先週発行されたPTA新聞「室つつじ」に自分の夢、自分が将来なりたい職業や将来やりたいことを書いていましたね。これまで私はみなさんに、夢をもとうという話をしてきました。夢は現時点での夢です。もしかしたら夢はかわるかもしれません。それでいいと思います。大切な事は夢を持ち続け、それに向かって目標を定め、努力を続けることなのです。夢を実現させるために大切な事だとずっと信じていることがあります。これまでよく言われてきた3つのCです。つまり、1つめのC、Chanceを生かし、2つめのC、Challengeし、3つめのC、Change 自分が変わっていく、変えていく3つのCです。私はさらにこれからの世界を生きぬくために必要なもう一つのCを送ります。

それはCommunicationのCのCです。相手を理解し、人と人をつなぐための、特に言葉により自分の言いたいことをきちんと伝えることができるコミュニケーションの力が大切だと思います。それは良い人間関係をつくり、信頼関係をも強固にしてくれます。そのために本をたくさん読み、多くの言葉に触れ、語彙を増やし、表現力を磨く努力をしてください。

高いところからではありますが、保護者の皆様に一言お祝いとお礼を申し上げます。本日は、お子様のご卒業、おめでとうございます。素晴らしい成長を遂げられた姿に、感慨もひとしおのことと存じます。大切なお子様をお預かりして、私たち職員一同、懸命に教育に取り組んでまいりました。その間、温かいご支援、ご協力をたまわりましたことに厚くお礼申し上げます。これからも引き続きご支援・協力のほどよろしくお願いいたします。

これからお子様は中学生になりますが、室小学校の大切な卒業生です。今後の健やかな成長のために、私たち職員は協力を惜しみません。これからも陰ながらずっと支えていくつもりです。

最後になりましたが、卒業生のみなさんから児童昇降口前の壁の記念のきれいな桜の絵、保護者の皆様からはタープテントを卒業の記念としていただきましたことにお礼を申し上げます。ありがとうございます。どちらも大切にしたいと思います。いよいよお別れの時が来ました。

145年という長い歴史をもつこの室小学校を巣立つ81名のみなさん、中学校でも自信を持ち、それぞれの夢に向かってにこにこのMileはきはき Positive いきいき Active の室っ子で最善の努力を続けてください。先生達は遠くから皆さんを見守っています。巣立ちゆく皆さんの夢の実現を祈り、わたくしの式辞といたします。 わたしもみなさんと共に室小学校を卒業します。 令和2年3月24日 - 菊池郡大津町立室小学校長 - 末次 佐代子